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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１５回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２９年１０月３日（火）午前１０時～１１時 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員 小野寺委員 花渕委員 

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会について 

２ 主催事業について 

事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

⑵ 生きがい広場について 

⑶ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

⑷ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

⑸ 成人学校「水辺探訪」について 

⑹ 市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」について 

３ その他 

⑴ 第２回企画実行委員連絡会の開催について 

⑵ 菜園教室野外研修について 

⑶ 主催講座１０月の開催日程確認 

 

４ 配付資料 

⑴ 公民館運営審議会報告資料 

⑵ シルバー大学（後期）資料 

⑶ 成人学校「水辺探訪２」チラシ（案） 

⑷ 市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」実施要項・

チラシ 

⑸ 平成２９年度第２回企画実行委員連絡会開催通知 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：苅込委員 

 

１ 公民館運営審議会について 

大久保係長 第３４期第１回目の公民館運営審議会を９月１３日に行い、別紙のとおり９ 

名の委員を委嘱した。 

報告事項 ①都公連委員部会運営委員会について ②関東甲信越静公民館研 

究大会について ③公民館事業の報告について…本館＝シルバー大学（前期） 

     審議事項 ①公民館事業の計画について…本館＝市民講座「江戸名所図会の挿 

絵を巡る」、まちづくり講座「近代小金井のあしあと」 ②平成３０年度公民 

館重点施策について 

その他 「青少年のための科学の祭典」について…９/２４開催、公民館運営 

審議会で出店。 

岸川委員  公民館事業の計画内容について、公民館運営審議会で審議するのか。質問が 

出ることもあるのか。 

大久保係長 事業内容についても審議している。質問が出ることもある。 

山本委員  公民館運営審議会より中長期計画の答申は出たのか。 

大久保係長 ７月２１日に出された。後日お配りする。 

２ 事業の計画 

⑴ シルバー大学（後期）について 

長堀主事  ９/２７より後期がスタートした。後期は準備会メンバーを含め７４人全員 

を受け入れた。初回の出席者は６４人で満席だった。聴覚障害の方が手話通訳 

の方を２人連れてこられたので、急遽席を作った。次回以降も出席されるとの 

ことなので前もって席を準備したい。手話通訳については他の参加者の感想で 

も好評をいただいた。 

⑵ 高齢者学級「生きがい広場」について 

倉澤主任  昨日１０/２に野外研修「勝沼ワイナリーと恵林寺散策」を実施し、岸川委 

員、花渕委員にご同行いただいた。回を重ねるごとに参加者同士の交流もさら 

に深まり、楽しんでいただけたと思う。 

岸川委員  天候にも恵まれ、スケジュール通りにスムーズに進みとてもよかった。特に 

恵林寺ではガイドの方の説明が詳しく聞けて、参加者にも満足していただけた 

のではないか。 

倉澤主任  １１/１３の野外研修「班別遠足」は各班ごとに行き先が違うため、各班に 

職員１人、企画実行委員１人にご同行いただく。次回の会議の際に行き先４か 

所をお示しするので、ご担当の委員の方の中で分担を決めていただきたい。 

⑶ 成人大学講座「現在を見つめる源氏物語」について 

長堀主事  ９/２６から第１回目がスタートした。初回は９１人の参加があり、うち５ 

人が当日参加の方だった。会場に余裕があるので２回目以降も当日参加を受け 

付ける。 

 第１回は時代背景、紫式部の人物像、清少納言との関係などの内容で、２回、 

３回目は物語の内容をお話しいただく。講師は大変好評で、今後も機会があれ 

ば講師をお願いしたい。 
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宗像委員  講師はユーモアがあり、ご自身の体験談なども交えて話されるので、とても 

楽しかった。声もよく聞こえた。 

岸川委員  大変おもしろかった。紫式部の娘の話が興味深かった。 

⑷ 市民講座「『江戸名所図会』の挿絵を巡る」について 

宗像委員  ９/２０は座学で全員参加、９/２７は小金井公園より武蔵小金井駅までの現 

地見学で１５人の参加だった。１０/４は最終回で武蔵国分寺公園から西国分 

寺駅の現地見学。一部の参加者が講師の解説に反論する場面があり、講師や他 

の参加者に不快な思いをさせた。 

山本委員  他の参加者は講師のお話を聞きに来ているので、そういう参加者には注意す 

る必要がある。 

宗像委員  次回、見学を始める前に「ご質問やご意見は見学終了後に」と注意を促すよ 

うにする。 

⑸ 成人学校「水辺探訪」について 

宗像委員  「水辺探訪１」関宿の実踏を９/１５に行った。水不足でさかい丸は運休だ 

った。本番も舟が運休の可能性があるが、その際は講師が別ルートを用意して 

いる。運行可否の判断は前日の午後となる。 

 「水辺探訪２」は１１/２８（雨天１１/３０）に東秋留方面方面で実施する。 

担当企画実行委員を次回の会議でお諮りする。 

⑹ 市民講座「働くママのためのパワーチャージ講座」 

倉澤主任  前回の会議で皆さんに概ねご了承をいただいたので、別紙のとおり決定し 

た。各回のタイトルは講師と調整の結果、若干変更させていただいた。昨年度 

のママ講座参加者のアンケート結果を参考に、今年度も土曜日午前の開催と 

し、申込方法は E メールと FAX とした。保育は５人から１０人へ受け入れ人数 

を増やした。働く母親を対象としているので、市内保育園にも周知する予定。 

   

３ その他 

⑴ 第２回企画実行委員連絡会の開催について 

大久保係長 別紙のとおり、企画実行委員連絡会の開催通知をお配りした。今回の担当は 

東分館。発表に必要な資料があればご用意する。 

山本委員  本会議終了後、準備のため企画実行委員の皆さんは残っていただきたい。 

⑵菜園教室野外研修について 

笘本主事  第２回の野外研修を１０/１８に実施する。現在受講生に参加を募っている。 

また、第３回の野外研修は１/２４に実施予定。今回は藤沢市方面を検討して 

いる。それに伴う実踏を１１月中～下旬に行う予定。次回の会議でお示しする。 

 ⑶１０月の主催事業の確認 

〇シルバー大学…１０/４・１１・１８・２５ 〇生きがい広場…１０/１６・２３・３０ 

〇成人大学講座…１０/３・１０ 〇市民講座「江戸名所図会」…１０/４ 

〇菜園教室…１０/４・１１・１８(野外)・２５ 〇成人学校「水辺探訪１」…１０/２４ 

〇市民映画会…１０/２１ 〇青年学級「みんなの会」…１０/１５・２９ 

 

 

次回会議：１１月７日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 


